
 
 

PUBLIC 

 

Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue dans la salle des Fêtes de la Maison 

du citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mardi 26 avril 2022 à 9 h 30 à laquelle sont présents, madame la 

mairesse France Bélisle, mesdames et messieurs les conseillers-ères, Steven Boivin, Gilles Chagnon, Bettyna 

Bélizaire, Anik Des Marais, Steve Moran, Isabelle N. Miron, Louis Sabourin, Tiffany-Lee Norris Parent, Mike 

Duggan, Olive Kamanyana, Daniel Champagne, Alicia Lacasse-Brunet, Denis Girouard, Jean Lessard, Mario 

Aubé et Edmond Leclerc formant quorum du comité. 

 

Monsieur le conseiller Daniel Champagne préside la séance. 

 

Sont absents, mesdames les conseillères Caroline Murray et Louise Boudrias ainsi que monsieur le conseiller 

Jocelyn Blondin. 

 

Sont également présents, mesdames et messieurs Luc Bard, directeur général par intérim, André Turgeon, 

directeur général adjoint-infrastructures urbaines et environnement, Yess Gacem, directeur général adjoint-

services de proximité, Andrée Loyer, directrice exécutive, Martin Dalpé, directeur de cabinet, Daniel Feeny, 

attaché politique, Me Geneviève Leduc, greffière, ainsi que Luc Beaudoin, directeur, Service de police, 

Catherine Bellemare, directrice territoriale, centre de services de Hull, François Duguay, directeur adjoint, 

Service de police, Marie-France Laviolette, directrice adjointe, Service des ressources humaines Marianne 

Leduc, Responsable des communications et des relations avec la communauté, Service de police Yvan Moreau, 

directeur territorial, centre de services de Gatineau et Stéphane Raymond, directeur adjoint, Service de police. 

 

 

CP20220426-P1 BILAN DES ACTIVITÉS POLICIÈRES 2021 

 

Présentation par monsieur Luc Beaudoin, accompagné de madame Marianne Leduc et 

de messieurs François Duguay et Stéphane Raymond. 

 

Monsieur Luc Beaudoin présente les éléments suivants : 

 

• Le portrait du Service de police de la ville de Gatineau (SPVG); 

• Les demandes de services; 

• Le bilan de la criminalité; 

• Les équipes d’enquêtes spécialisées; 

• La sécurité routière et les patrouilles spécialisées; 

• Les équipes de soutien organisationnel; 

• La présence en milieux scolaires; 

• Le soutien aux victimes; 

• Les partenariats et les comités; 

• L’approche de police communautaire; 

• Les communications; 

• Les projets et les grandes réalisations; 

• La gestion de la pandémie; 

• Les priorités 2022. 

 

Une période de questions et de commentaires a lieu. 

 

Des questions, des commentaires et des échanges portent notamment sur les sujets 

suivants : 

 

 La plupart des élus, dont madame la mairesse, félicitent le SPVG pour leur 

excellent travail et leur professionnalisme; 

 

 Le dossier des radars pédagogiques et la possibilité d’en ajouter ou d’en 

déplacer certains. Monsieur Beaudoin indique qu’il s’agit d’un dossier actif et 

que des analyses peuvent être effectuées si une demande est faite pour qu’un 

radar soit déplacé ou ajouté. Il invite les élus à s’adresser à leur directeur 

territorial s’ils désirent faire une demande en ce sens; 
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 Les saisies préventives d’armes à feu; 

 

 Les patrouilles spécialisées qui interviennent toute l’année; 

 

 Le portrait de la diversité au sein des employés du SPVG et les actions qui 

sont prises augmenter cette diversité; 

 

 La police communautaire; 

 

 L’augmentation de la violence conjugale, les programmes et les actions de 

préventions qui sont mises en place par le SPVG. Le fait que les policiers 

peuvent faire toute la différence dans le parcours, par exemple, d’une femme 

victime de violence conjugale; 

 

 Les chats qui sont une menace pour les oiseaux et l’implication du contrôle 

animalier en fonction de la règlementation municipale;  

 

 L’existence ou non d’un plan pour l’électrification des véhicules. Monsieur 

Beaudoin mentionne que les policiers ne peuvent pas travailler dans n’importe 

quel type de véhicule en raison, par exemple, de tout l’équipement qu’ils 

transportent. Également, plusieurs normes doivent être respectées. Les 

véhicules électriques sur le marché actuel ne semblent pas rencontrer ces 

critères. Par contre, ce dossier est suivi de près par le SPVG. Si des véhicules 

électriques peuvent répondre aux normes établies, cette solution pourrait être 

retenue. Monsieur le conseiller Louis Sabourin indique que le Service de 

police de la ville de Repentigny a des voitures électriques; 

 

 Les mesures et les indicateurs ainsi que le plan stratégique du SPVG qui 

pourraient être ajoutés au prochain bilan des activités policières. Il est aussi 

proposé que les sensibilités sectorielles soient présentées dans un futur bilan; 

 

 Les caméras corporelles; 

 

 L’augmentation des crimes à caractère sexuel et le plan d’action pour contrer 

le tout; 

 

 Le plan d’action auprès de la diversité et les moyens qui sont pris pour lutter 

contre le profilage racial; 

 

 Le nombre de femmes dans un poste de direction au SPVG; 

 

 Le programme de prévention et de sensibilisation « Garde ça pour toi » ainsi 

que l’excellence de la campagne de communication; 

 

 La prestation de service du SPVG qui s’exerce en fonction des activités d’un 

secteur et non en fonction du nombre de citoyens qui y résident;  

 

 Le travail de l’unité d’intervention de crise (UNIC); 

 

 La présence des policiers à vélo sur les différentes pistes multifonctionnelles. 

Monsieur le conseiller Louis Sabourin mentionne qu’il n’a jamais vu de 

policiers à vélo dans le secteur de Limbour. Monsieur Beaudoin prend en note 

ce commentaire et indique qu’il s’agit d’une équipe de 13 policiers qui 

couvrent l’ensemble du territoire. Monsieur le conseiller Daniel Champagne 

ajoute que les effectifs sont passés de 2 à 13 policiers à vélos et qu’il ne faut 

pas oublier les citoyens bénévoles à vélo; 

 

 Le nombre grandissant de chiens sans laisse sur le territoire de la ville. 

Monsieur Beaudoin indique que des campagnes de communications sont en 

préparation pour inciter la population à adopter de bons comportements avec 

leur chien; 

  



COMITÉ PLÉNIER – Public – Séance du 26 avril 2022 Page 3 de 3 

 

 
 

 L’attractivité du Service de police de Gatineau dans un contexte de pénurie de 

main-d’œuvre; 

 

 La préoccupation pour la santé mentale des équipes du SPVG et les 

recommandations du rapport du coroner qui seront mises en place à la suite 

du décès d’un jeune policier; 

 

 Le mouvement pour le définancement de la police qui aborde le rôle, le 

modèle de financement et la mission de la police; 

 

 Le fait qu’il n’y a pas de règle ou de norme qui oblige le SPVG à faire un bilan 

de ses activités au conseil municipal. 

 

 

Fin du comité plénier public à 12 h. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
_____________________ 

Me Geneviève Leduc 

Greffière 

Service du greffe 


